

# 文武両道



郡上市立八幡西中学校  
学校便り No.3  
令和5年6月29日

## 令和5年度『WAKU-WAKU八西中』 ～体育祭編～

八幡西中学校長 柴山 幸宏

6月8日(木)、気候としては暑過ぎず最高の条件の中で体育祭を実施することができました。今年は参観者の制限もなく、ご家族や親せき、地域の方々にも広く観ていただけたことが何よりも嬉しいことでした。ご参観いただき、ありがとうございました。

今年の体育祭は他にも嬉しいことがたくさんありました。

【その1】開会式に整列した時、ほとんどの生徒がマスクを外しており、

その後の競技中も一人一人の顔を見て応援することができたことです。やっぱり顔を見て、表情が分かるということはお互いの気持ちを理解し合う上で大切なことだと再認識しました。中学三年間で仲間との信頼関係を深めていくわけですが、仲間との関わりの中に「顔の表情」は欠かせないものだと思います。『表情』も言葉と同じコミュニケーションのひとつだからです。

マスクの着脱については個人の判断に任されていますが、コロナ禍での生活が長く、現在は健康上の理由以外の目的でマスクをついている場合もあるようです。今後も場所や状況によってマスク着用の判断は必要なことですが、お互いの顔（表情）を見ての日常生活に早く戻ることを願っています。

【その2】どの競技も見応えがあり、生徒たちはもちろんのこと、観ている側もワクワクしながら応援することができたことです。今年は『WAKU-WAKU八西中』を合言葉に、日頃の取組にワクワクして取り組める工夫をし、誰もが主体的に活動することを大事にしています。一人一人が主体的に、そして全力で取り組んでいるからこそ、観ている側にもワクワク感が伝わってきたのだと思います。

自分たちで楽しいものを創り上げていく力は、この先を生きていく上でも必要な力になります。

【その3】体育祭に向けての取組中から、学級や団の仲間どうして相手の頑張りを認めたり、励ましたりする等、相手を思いやる言葉かけや行動がどの学年の生徒にも多く見られたことです。八西中の生徒は優しい心をもっているなあと嬉しくなりました。

周りを見て感じ、何気なくサッと行動できる人は、きっと自分自身が他者からの温かい心に触れた経験がある人なのだろうと推察します。気持ちを行動に表せるというのも素晴らしい姿です。

【その4】閉会式で保護者の皆様に「晩ご飯には一品増やし、頑張りを褒めてあげてください」とお願いしたところ、たくさんのご家庭で実行していただけたことです。「昨日はお寿司でした」「お父さんが一品増やしてくれました」「私の好きな物ばかりでした」「唐揚げが付きました」「私の家はケーキが出ました」等、多くの生徒が朝から笑顔で教えてくれました。声のトーンもいつもより高かったように思います。

よく頑張ったと、ご褒美にゲーム機やお小遣いを与えるのではなく、晩ご飯のご馳走で祝うところが重要です。子どもの頑張りを家族の喜びとしてみんなで共有するところに意味があります。ご馳走が並ぶわけですから家族みんなも嬉しい気持ちになります。頑張った〇〇さんのおかげでみんなが幸せな気分になるわけです。頑張った本人も嫌な気持ちはしませんし、また頑張ろうという気持ちにもなります。今後もぜひ「頑張ったら家族みんなでご馳走！」を続けてほしいです。学校としても子どもたちの活躍を伝えていくことで家族の幸せに協力したいと思います。



## ◆体育祭の感想より　～一生懸命な姿はかっこよかったです！～

4年ぶりに、観客の制限なしで体育祭が開催でき、多数の方々にご観覧していただきました。ありがとうございました。ご観覧された方の感想を掲載させていただきます。

○一人ひとりがすごく真剣に取り組むからこそ、すてきな体育祭になったんだなと思います。練習ではうまくいったことでも、本番はうまくできなかつたということもあるかも知れないけど、それも含めていい体育祭になったと思います。感動と、笑いをありがとうございます。みんなすてきでした！！

○短期間でよくここまで仕上げたとただ感心しています。子供達の姿からパワーをもらいました。

○団やクラスに関係なく、すてきな声かけをしている子がたくさんいて、見てるこちらもとてもあたたかい気持ちになりました。くやしくて泣く子、くやしいけどそれを笑いにかえる子等、いろんな姿を見ることが出来てよかったです。

○少人数の中、皆ハツラツと行動していて感動しました。家で見る孫とは違う顔が見れてくれしかったです。ありがとうございました。

○勝ち負けのある体育祭ですが、みんな一生懸命に取り組み、良い顔、気持ち良いふるまいできかっこよかったです。頑張る姿、応援する姿、ササッと動く姿、かっこよかったです。ありがとうございました。

★相生地区自治会連合会より、体育祭のお祝い（A4用紙 2箱）をいただきました。大切に使わせていただきます。ありがとうございました。

## ◆生徒の活躍！　～入賞おめでとうございます！～

### 岐阜県中学生卓球選手権中濃予選大会

男子シングルス 準優勝 櫻井 翔太

3位 小森 こうじ



### 中日旗争奪郡上市剣道選手権大会

中学2年の部 3位 長村 たえと

### 7月の予定

4日（火）2年生 救命講習

掃除強化週間～11日（火）

6日（木）3年生 赤ちゃんふれあい体験

7日（金）2年生 短歌教室

漢字検定、下校指導

11日（火）夏チャレ相談会、SC来校日

12日（水）2年生 勤労体験学習 ※弁当の日

13日（木）2年生 勤労体験学習

3年生 親子高校説明会

14日（金）2年生 勤労体験学習

19日（水）大掃除

20日（木）全校集会

21日（金）～8月27日（日）夏休み

24日（月）～26日（水）三者懇談

26日（水）生徒会交流会 am

※中体連の地区大会や県大会の日程等については、各部や各クラブで確認をお願いします。

